

En siete departamentos se presentan bloqueos y enfrentamientos con la policía.

Bloqueos y movilizaciones hacen parte de la jornada del paro indefinido que se inició este lunes en las principales zonas productoras del país para reclamar una respuesta efectiva del Gobierno a la crisis del sector, causada por los bajos precios del grano y el progresivo empobrecimiento de los productores.

En el primer día del paro cafetero se registraron cerca de 50 personas heridas debido a los enfrentamientos con la fuerza pública que evita el bloqueo de vías y posibles disturbios que afecten la movilidad en siete departamentos.

Las autoridades informaron que se mantienen los controles para garantizar una jornada pacífica y segura. La Policía mantiene un completo dispositivo en las vías y cuenta con el apoyo de un escuadrón Antidisturbios.

El coordinador del Movimiento por la Defensa y la Dignidad de los Cafeteros de Colombia, Óscar Gutiérrez, dijo que «los cafeteros ya van llegando a algunos puntos, aunque por ejemplo en el departamento del Huila hay desde ayer (domingo) grandes concentraciones».

El portavoz de la iniciativa, que ha sido rechazada por el Gobierno de Colombia y por la Federación Nacional de Cafeteros (FNC), calculó que en las próximas dos horas se alcanzará el punto máximo de convocatoria, pues «llegar a alguna de las 18 apartadas veredas exige un largo camino».

Los cafeteros aseguran que el Gobierno no les ha respaldado frente a la crisis que arrancó hace más de un año, motivada por los bajos precios del grano, la revaluación del peso frente al dólar y que frena las exportaciones, los altos precios de los abonos e insecticidas, las bajas cosechas por las lluvias y la plaga de la roya.

El presidente, Juan Manuel Santos, respondió este lunes que el Gobierno no ha dejado «solos» a los cafeteros y sostuvo que siempre ha estado dispuesto al diálogo, por lo que consideró que el paro es «injusto, inconveniente e innecesario».

Por su parte, Gutiérrez opinó que «lo que es injusto es que las más de 500.000 familias cafeteras estén trabajando en pérdidas e innecesario lo sería si él hubiera solucionado el problema».

Santos achacó las «dificultades» a las «variaciones de los mercados internacionales después de enfrentar una dramática ola invernal que afectó las cosechas», y cifró en 4,9 billones de pesos (unos 2.721 millones de dólares) los apoyos directos y créditos subsidiados a los



cafeteros.

No obstante, dijo que su Gobierno no descarta «reformas y mejoras a la institucionalidad cafetera» y por eso ha convocado una «comisión independiente de alto nivel», compuesta por científicos y académicos, para elaborar propuestas que lleven a una «constituyente cafetera».

La industria cafetera colombiana, que en la década de los años setenta cosechó millonarios ingresos, entró en la última década en un periodo de retroceso con bajos índices de producción.

Colombia sigue siendo líder en café suave, pero ha perdido protagonismo como país exportador.

Según cifras de la Organización Internacional del Café, con sede en Londres, Colombia se encuentra, con 8 millones sacos de 60 kilogramos, en el cuarto puesto de países productores que más exportaron en 2012, por detrás de Brasil (50 millones sacos), Vietnam (22 millones) e Indonesia (10 millones).

http://www.elespectador.com/noticias/nacional/articulo-406922-cerca-de-50-heridos-deja-pri mer-dia-de-paro-cafetero